



En los comienzos del nuevo año

La situación internacional
La prensa de todos los países de Europa Occidental ha saludado muy cariñosamente el nuevo año.

En periódicos británicos, v. gr., se habla de «sombrios presentimientos», de que «la Humanidad se encuentra ante una encrucijada», de que «el comunismo es un movimiento contra natura (Yorkshire Post)»; que «al entrar en 1951 asomamos a un panorama triste en un triste anochecer»; «habíamos entrado en el año 1950 con esperanza, pero la hemos perdido, y entramos sin ella en 1951»; «es peribamo la paz y encontramos la amenaza de guerra» («Daily Mail»); «desearíamos saludar con júbilo al año 1951 pero sabemos que no podemos hacerlo»; «la sombra de la guerra avanza»; «¿Sabremos salvar la paz?» («Daily Graph»?).

Y así todos.

Disconformes

Un poco chocante ha de parecer que digamos aquí que no estamos de acuerdo con esos augurios «gubres».

Y más chocante ha de parecer todavía que estimemos que difícilmente pudo entrar el mundo civilizado en el año 1951 con mejor pie, como suele decirse.

Hasta ahora de N. a S. y de E. a O. todo el mundo llamado democrático vivió creyendo que la URSS y el comunismo no constituían el peligro que decíamos los españoles, y esperaban traerles un día a mandamiento con mucho esfuerzo, con mucha dificultad, con mucha paciencia, con espíritu de comprensión... Mientras llegaba ese día, el Kremlin iba apoderándose cómodamente de medio mundo, y habría acabado apoderándose de todo el mundo de haber continuado aquel tratamiento que le daban las democracias.

Para cuantos veíamos y gritábamos con indignación y horror, que el mayor peligro para el mundo civilizado estaba en esa confianza boba de las democracias, la forma y manera en que ha entrado el mundo civilizado en el año 1951, es muy lisonjera, y muy esperanzadora, ya que hemos presenciado cómo durante el año 1950, y de una manera precipitada en sus últimos meses, fué desapareciendo el peligro—peligro máximo—de aquella bobería, y vemos claramente que entramos en 1951 bajo un arco de triunfo lleno de letreros que dicen: «Con los malvados no se negocia». «Todos los pueblos civilizados deben armarse hasta los dientes contra la agresión comunista». «Hay que cerrar el peso al comunismo». «Los Estados Unidos prestarán su ayuda a todo país que quiera defenderse o liberarse del comunismo». «Los Estados Unidos dedicarán 100 000 millones de dólares a su defensa y a la defensa del mundo civilizado». «Al ayudar a los demás, los Estados Unidos defienden su propia libertad, amenazada también». «La solidaridad y la firme resolución de los pueblos occidentales es una necesidad urgente». «El comunismo es el enemigo común». «Si América quiere vivir tiene que tener amigos fuertes, y bases en todos los puntos del globo desde las cuales dirigir fácilmente las bombas atómicas». «El rearme de Alemania es indispensable a la defensa y seguridad de Europa». «Puede haber necesidad de rearmar al Japón pues el Japón puede ser necesario a la defensa de Asia», etc., etc.

Es decir, que entramos en el año de gracia de 1951 con los campos claramente y definitivamente partidos y amojonados con precisión y exactitud. En cada campo una «ideología» irreconciliable con la otra «ideología».

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

Esta mañana, a primera hora, ha llegado al puerto de Barcelona la Escuadra que compone la sexta flota de la Armada norteamericana

Es una de las mayores que los Estados Unidos mantienen en el extranjero y está servida por más de doce mil marineros

BARCELONA.—A primera hora de la mañana del día de hoy, ha llegado a este puerto la Escuadra que compone la Sexta Flota de la Armada Norteamericana, que manda el veterano y conocido vicealmirante John J. Ballentine. La niebla era muy espesa y, a las siete y media, una lancha rápida al encuentro del buque-insignia, sobre la que iban el agregado naval de los Estados Unidos y otras personalidades. Poco después, el magnífico crucero «Newport News», que desplaza 25.000 toneladas y enarbola la insignia del vicealmirante, hacía sonar las salvas de ordenanza, que fueron contestadas por las baterías de costa de Monjuïc.

El Consul General de los Estados Unidos, en Barcelona, subió a bordo del buque-insignia norteamericano, para dar la bienvenida a los visitantes, y a continuación lo hicieron las autoridades y demás personalidades españolas y norteamericanas. El cañonero español, «Magallanes» participó en estas ceremonias de bienvenida. Después pasaron a tierra el Vicealmirante, Jefe de dicha Escuadra y demás altos jefes de la misma.

Los periodistas catalanes visitaron también el buque insignia de la Escuadra, acompañados de los oficiales de la misma.

Algunas características de la Escuadra norteamericana fondeada en Barcelona

BARCELONA.—La Escuadra norteamericana, Sexta Flota de la Armada de los Estados Unidos,

que ha llegado en visita oficial esta mañana, al puerto de Barcelona, es una de las mayores que, dicho país americano, mantiene en aguas extranjeras y está servida por más de doce mil marineros. Está al servicio de las Naciones de la Europa mediterránea, y no tienen base alguna determinada en todo el mar Mediterráneo, pues su misión es estar continuamente en desplazamiento y realizar maniobras en alta mar. Visita también de vez en cuando algunos puertos, que el alto mando da facilidades para que conozcan sus marinos y rara vez permanece en ninguno de ellos más de una semana. El correo, procedente de Norteamérica, es recibido por vía aérea y el abastecimiento

de combustible lo realiza un petrolero de los EE. UU. También los diversos abastecimientos de las demás especies, son llevados a cabo por vía marítima.

El aumento de haberes a los funcionarios del Estado

MADRID.—El Presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao; recibió esta mañana, en su despacho oficial a los periodistas, manifestándoles que, en el «Boletín Oficial» de las Cortes, número 350, aparece publicado el texto íntegro del proyecto de aumento de las remuneraciones a los funcionarios públicos, sometido a estudio para su aprobación, así como el nuevo Tratado de España con el país de Jordania.—(Cifra.)

Continúan llegando grandes refuerzos chinos a la guerra de Corea

Se mantienen en sus posiciones las tropas de la ONU.

TOKIO.—El Comunicado oficial, del Cuartel General de Mac Arthur, del día de hoy, da cuenta de que, durante la última jornada, han proseguido las tentativas del enemigo, para desalojar de sus posiciones a las tropas de las Naciones Unidas, sin conseguir sus reiterados propósitos.

Actuación contra la población civil, de la policía china

TOKIO.—Más de catorce mil personas han sido detenidas, últimamente, por la policía de la China comunista, acusadas de espionaje. Una gran parte de estas personas, es fusilada, mientras otra es deportada y condenada a trabajos forzados, muchas de ellas, con cadena perpétua. Estas detenciones obedecen a las disposiciones que, recientemente, ha adoptado el Gobierno, para reprimir en lo posible, la creciente tendencia anticomunista de la población.

Siguen los refuerzos chinos

FRENTE DE GUERRA.—Según un portavoz del VIII Ejército norteamericano, en el sector defendido por sus tropas, continúan llegando grandes refuerzos de chinos comunistas, para ayudar a la decisión de la guerra en el campo enemigo.

No se librará de la guerra Filipinas, según Carlos Rómulo

MANILA.—El Ministro filipino, de Asuntos Exteriores, Carlos Rómulo, ha manifestado en un discurso que, la actual situación internacional, es verdaderamente «explosiva» y las nubes de la guerra, se están extendiendo ya sobre las Filipinas. Terminó su discurso advirtiendo al pueblo filipino, que,

tó también—, como siempre lo hemos estado, a negociar acuerdos honrosos con la Unión Soviética, pero no nos comprometemos en el apaciguamiento. Los dirigentes soviéticos nos han hecho ver claramente que debemos contar con fuerzas. Si preparamos estas fuerzas—y lo estamos haciendo—los dirigentes soviéticos tendrán que enfrentarse con los hechos y dejar a un lado sus planes para apoderarse del mundo.»

(Continúa en 3.ª página)

Sir John Balfour, nombrado embajador de la Gran Bretaña en Madrid

LONDRES, 8.—La Prensa inglesa de mañana, publicará un comunicado del Foreign Office diciendo haber sido nombrado embajador de la Gran Bretaña en Madrid sir John Balfour.—EFE.

El nuevo embajador de la Gran Bretaña en Madrid, sir John Balfour, nacido en 1894, se educó en Eton y en el New College de Oxford. Pertenece a la Carrera Diplomática desde 1919. Sus primeros servicios los prestó en el Foreign Office, en Budapest, en Washington y en Madrid, en donde estuvo destinado en el año 1928. Posteriormente estuvo adscrito a las representaciones británicas en Sofía y Belgrado, así como en el Consejo Imperial de Defensa. Tras haber estado destinado en Lisboa, se le nombró, en 1943, en comisión en Moscú. En 1945 fué ascendido a ministro plenipotenciario y trasladado a Washington, y en 1948, elevado a la categoría de embajador, pasó a representar a la Gran Bretaña en Buenos Aires, puesto que ocupa en la actualidad. Sir John Balfour es caballero comendador de San Miguel y San Jorge.

Italia pide el «Placet»

ROMA, 8.—El Gobierno italiano ha acordado el nombramiento de un embajador en Madrid y ha pedido el correspondiente «placet» al Gobierno español.—EFE.

Epidemias de gripe en Zaragoza y Barcelona

En esta última ciudad se aglomera el público ante las farmacias

BARCELONA, 8.—Una epidemia de gripe ha invadido esta ciudad y es muy elevado el número de afectados. Sin embargo, según ha manifestado el doctor Martínez Borsari, jefe de los Servicios de Epidemiología de la Jefatura Provincial de Sanidad, no hay motivo de alarma; puesto que el carácter de la epidemia es muy benigno. El hecho de coincidir esta ola de gripe con las festividades de los últimos días ha hecho que en numerosas farmacias se formasen colas para adquirir productos para atajar y prevenir la enfermedad.—(Cifra.)

Oficinas y talleres de Zaragoza en cuadro

ZARAGOZA, 8.—Se ha declarado una gran epidemia de gripe. Numerosas oficinas y talleres de la capital se hallan en cuadro por que los empleados y obreros han sido atacados por la epidemia. Las características de ésta son: fuerte temperatura, duración de tres o cuatro días y benignidad.—(Cifra.)

Desprendimiento de tierras en una mina

MIERES.—Cuando estaba trabajando en el relevado de la escombrera de la mina «Riquelme» el obrero Belarmino Muñiz Menéndez, a quien una caballería había caído, sobrevino un desprendimiento de tierras y quedó sepultado. Fué extraído dadáver.—(Cifra.)

Goceado por una caballería

ZARAGOZA.—Ha ingresado en el hospital el niño de ocho años Isidro Gómez Trista, vecino de Lérida, a quien una caballería había caído. Sufría la fractura del maxilar inferior.—(Cifra.)

Caída casual

ZARAGOZA.—En Alpartir su, (Continúa en 4.ª página)

MENSAJE DE TRUMAN al Congreso norteamericano

Debemos estar preparados

Los dirigentes soviéticos nos han hecho ver claramente el peligro de la agresión comunista

Si perdemos Europa y Africa tendremos que enfrentarnos con fuerzas militares soviéticas sin esperanza de poder igualarlas

WASHINGTON.—El Presidente Truman ha leído el «mensaje sobre el Estado de la Unión», ante las dos cámaras del Congreso norteamericano, que inician ahora su mandato. El Presidente bosquejó un programa de diez puntos para preservar la paz mediante el fortalecimiento del mundo libre, cosa necesaria porque «la agresión en Corea forma parte de la tentativa de la dictadura comunista rusa de apoderarse del mundo paso a paso». Afirmó que «las fuerzas de las naciones libres son la mejor esperanza de paz del mundo».

Los diez puntos del programa expuesto por el Presidente en su mensaje son los siguientes:

- 1) Concesión de créditos para las fuerzas norteamericanas.
- 2) Ampliación y revisión de la ley de servicio selectivo.
- 3) Ayuda militar y económica para acrecentar la fuerza del mundo libre.

4) Revisión y expansión de la autoridad para aumentar la producción y estabilizar precios y salarios.

5) Mejora de las leyes agrícolas para el esfuerzo de defensa.

6) Mejora de las leyes laborales para asegurar una constante producción en estos momentos de excepción.

7) Alojamiento y adiestramiento de los obreros de la defensa y empleo total de la mano de obra.

8) Aumento del número de médicos y enfermeros en servicio.

9) Ayuda a los Estados de la Unión norteamericana para hacer frente a las necesidades escolares más urgentes.

10) Aumento de los impuestos para hacer frente al coste del esfuerzo de defensa.

Este mensaje de Truman es el que tradicionalmente pronuncian los presidentes al inaugurar sus sesiones las nuevas legislaturas. Tiene como objeto diseñar la nue-

va legislación sobre asuntos nacionales y extranjeros de que se deberá ocupar el Congreso. Sin embargo, excepcionalmente, el Presidente dedicó la mayor parte del mensaje a tratar de la situación internacional creada por la amenaza de agresión comunista. La defensa de Europa, imprescindible

«La defensa de Europa—dijo— es la base de la defensa de todo el mundo libre, incluyéndolo a nosotros. Estratégica, económica y moralmente, la defensa de Europa es parte de nuestra defensa. Recientemente se ha hablado mucho acerca de si los países europeos desean defenderse a sí mismos. Sus acciones responden a estas preguntas. Parte de nuestro trabajo será reforzar la fuerza militar de nuestros compañeros europeos enviándoles armas y equipo mientras se aumenta nuestra producción militar.»

«Estamos dispuestos—manifes-

